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(Gremium), (Sitzungsdatum) 
(Dezernat) / (Fachbereich) 

 
öffentlich 

Beantwortung von Anfragen 
 
Anfrage von: WLH-Fraktion 
Datum / Uhrzeit: 12.12.2024 / 06:29 Uhr 
Eingang per: Mail  
Thema: Rat 17.12.2024 - Top Haushalt - Anträge der WLH-Fraktion zur Turnhalle Dieker 
Straße - seit dem 18.09. ff 

 
 

 
Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke, 
 
in öffentlicher Sitzung des HFA am 10.12. hatten Sie behauptet, dass alle Fragen der 
WLH-Fraktion zum Haushalt 
von der Verwaltung beantwortet worden seien, so auch i.S. Turnhalle Dieker Straße. 
Sie behaupteten, dass gar kein Antrag vorliegen würde zur Änderung des MPP i.S. 
Turnhalle Dieker Straße. 
 
Tatsächlich wie u.a. nachlesbar hatte die WLH-Fraktion die Änderung des MPP am 
13.11.2024 beantragt, so auch zum HFA und Rat. 
Tatsächlich wurde der SPUBA vom 03.12., in dem die Verwaltung einen Top 11 
nicht öffentlich zur Turnhalle Dieker Straße 
auf die Tagesordnung setzen ließ, bis heute nicht fortgeführt.  
Die von der WLH-Fraktion am 19.11. beantragte Ortsbesichtigung hatten Sie als 
Bürgermeisterin verweigert, 
gem. schriftlicher Antwort des Ausschussvorsitzenden vom 24.11. Dort hätte 
gemeinsam auf Augenhöhe bereits gesprochen werden können. 
Tatsächlich wurden die Anfragen der WLH-Fraktion zur Kostenschätzung der 
Instandsetzungsmaßnahme zur Turnhalle Dieker Straße 
entgegen Ihrer Verlautbarung bis zur HFA-Sitzung nicht beantwortet. 
 
Ebenfalls bis heute unbeantwortet sind die Anfragen der WLH-Fraktion, wann der 
SPUBA vom 03.12. weitergeführt wird, 
wann u.a. der Top 11 vom SPUBA am 03.12. aufgerufen wird. 
 
Als WLH-Fraktionsvorsitzende setze ich gegen Ihre verbalen öffentlichen 
wahrheitswidrigen Vorwürfe, 
wie im HFA am 10.12. geäußert, prüfbare Nachweis und ersuche, dass diese ins RIS 
zum Rat am 17.12.  
zum Top Haushalt eingestellt werden. 
O.a. die schriftl. Anfragen der WLH-Fraktion 

• vom 04.12.2024 an den Ausschussvorsitzenden Herrn Dürr (SPD) 
• vom 09.12.2024 an Bürgermeisterin Dr. Warnecke (CDU) 
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Im HFA am 10.12. hatte der Techn. Dezernent i.S. Investitionsmaßnahme 
Turnhalle Dieker Straße, 
mündlich persönlich zum WLH-Antrag mitgeteilt, dass es 2,8 Mio wären. 
Was und wie das Techn. Dezernat auf 2,8 Mio€ kam, erbitte ich zeitnah schriftlich bis 
Morgen, damit wir Ehrenamtler*innen 
uns am Wochenende in Ruhe auf die Ratssitzung vorbereiten können. 
 
 
Ebenso erbitte ich weiterhin eine präzise Antwort auf die dem Technischen 
Dezernenten und der Kämmerin 
seit dem 04.11.2024 vorliegende schriftliche WLH-Anfrage: 
Wie soll die dauerhafte Funktionsfähigkeit der Turnhalle Dieker Straße gewährleistet 
werden,  
wenn sich dazu keine im Haushalt eingestellten Finanzmittel finden?  
 
Die in der Tabelle eingestellte Antwort, ist allgemeiner Natur, denn diese lautet: 
"Um die dauerhafte Funktionsfähigkeit von Gebäuden sicherstellen zu können,  
werden jährlich entsprechende Mittel für die Instandhaltung nach KGSt-Werten 
eingestellt." 
 
Im Namen der WLH-Fraktion ersuche ich um zeitnahe schriftliche Mitteilung, 
welche Finanzmittel (Höhe = Betrag in Euro) das Gebäudemanagement für den Erhalt 
der Funktionsfähigkeit der Turnhalle Dieker Straße  
zum Haushalt 2025 beantragt hat einzustellen. 
 
 
Den Antrag der WLH-Fraktion zur Instandsetzung der Turnhalle Dieker Straße 
zum Haushalt 2025 
halte ich zum Rat am 17.12. aufrecht. 
 
Da die Gegenfinanzierung zum WLH-Antrag, wie im FOA beantragt zum Rat 
vollständig zurückgezogen wird 
aufgrund des Vortrags der Amtsleiterin im HFA, sind wir aber glücklich, dass ein 
anderer WLH-Antrag im 
HFA einstimmig beschlossen wurde. 
 
Aufgrund des WLH-Antrags vom 10.12. wurden 572.688,‐€ für die Instandsetzung 
Haus Westfalen herausgenommen. 
 
Diese Summe kann daher als Gegenfinanzierung für die Turnhalle Dieker Straße 
genommen werden. 
 
   
Mit freundlichen Grüßen 
   
Meike Lukat                                                                                  
- Fraktionsvorsitzende WLH-     
  
  
                                     Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan  
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Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan 
Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB) 

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649 
stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464 

Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 
02129/7794 

 

 
Antwort der Verwaltung 
 
(…) 
Ebenfalls bis heute unbeantwortet sind die Anfragen der WLH-Fraktion, wann der 
SPUBA vom 03.12. weitergeführt wird, 
wann u.a. der Top 11 vom SPUBA am 03.12. aufgerufen wird. 
 
 
Als WLH-Fraktionsvorsitzende setze ich gegen Ihre verbalen öffentlichen 
wahrheitswidrigen Vorwürfe, 
wie im HFA am 10.12. geäußert, prüfbare Nachweis und ersuche, dass diese ins RIS 
zum Rat am 17.12.  
zum Top Haushalt eingestellt werden. 
O.a. die schriftl. Anfragen der WLH-Fraktion 

• vom 04.12.2024 an den Ausschussvorsitzenden Herrn Dürr (SPD) 
• vom 09.12.2024 an Bürgermeisterin Dr. Warnecke (CDU) 

Antwort der Verwaltung:  
Der Ausschussvorsitzende hat die Sitzung des SPUBA am 03.12.2024 für beendet 
erklärt. In der nächsten Sitzung des SPUBA, am 11. März , werden noch nicht 
behandelte TOPs erörtert.  

 
(…) 
 
Im HFA am 10.12. hatte der Techn. Dezernent i.S. Investitionsmaßnahme 
Turnhalle Dieker Straße, 
mündlich persönlich zum WLH-Antrag mitgeteilt, dass es 2,8 Mio wären. 
Was und wie das Techn. Dezernat auf 2,8 Mio€ kam, erbitte ich zeitnah schriftlich bis 
Morgen, damit wir Ehrenamtler*innen 
uns am Wochenende in Ruhe auf die Ratssitzung vorbereiten können. 
 

Antwort der Verwaltung: 
Der technische Dezernent führte im HFA aus, dass mittlerweile ein 
Kostenrahmen erstellt sei und sich demnach die 2,8 Mio. Euro unter anderem 
zusammensetzen aus Kosten Baukonstruktion, technischen Anlagen und 
Honoraren für:  
-             Dacherneuerung (Dachdämmung, Dachsicherung)  
-             Sanierung Sanitärbereiche 
-             Sanierung Fassade (energetisch) 
-             Sanierung Fensterflächen 
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Als Anlage ist der Kostenrahmen beigefügt. 
 
(…) 
 
Im Namen der WLH-Fraktion ersuche ich um zeitnahe schriftliche Mitteilung, 
welche Finanzmittel (Höhe = Betrag in Euro) das Gebäudemanagement für den Erhalt 
der Funktionsfähigkeit der Turnhalle Dieker Straße  
zum Haushalt 2025 beantragt hat einzustellen. 
 

Antwort der Verwaltung: 
Die Verwaltung hat hierzu mündlich im HFA Stellung genommen als auch 
schriftlich in der Tabelle der Kämmerei geantwortet. Die Verwaltung wird hierzu 
in der Ratssitzung gern nochmals mündlich ausführen. 

 
(…) 
 
 
Anlage: 
- Kostenrahmen Energetische Gesamtsanierung Turnhalle Dieker Straße 
 
 


